



Prof. Dr. Karen Joisten ist Professorin für Philosophie an der TU Kaiserslautern. Zuvor leitete sie unter anderem die Wilhelm-Schapp-Forschungsstelle. Ihre Forschungsschwerpunkte liegen in der Ethik, der Kulturphilosophie, der Wissenschaftstheorie und Methoden-

lehre sowie der Anthropologie. Wegweisend für ihre weitere Forschung war die Studie „Philosophie der Heimat – Heimat der Philosophie“ (Berlin 2003).

Heimat ist ein schillerndes Phänomen. Für die einen ist Heimat Inbegriff der Stagnation, Rückwärtsgewandtheit und Musealen, andere verstehen darunter eine solide Bodenständigkeit, von der aus der Lebenszusammenhang gestaltet wird.

Im Vortrag wird der Versuch unternommen, ein Heimatkonzept zu entwerfen, das sich den Herausforderungen des Gegenwärtigen und Künftigen stellt, ohne dabei auf die Tradition zu verzichten.

